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 2 

ACTA Nº 01-24 3 
Sesión celebrada el 16 de enero de 2024 4 

      5 
Acta de la sesión ordinaria número uno de la Junta Directiva del Colegio de Abogados 6 
y Abogadas de Costa Rica, celebrada en sus oficinas centrales, ubicadas en la ciudad 7 
de San José, Costa Rica, a las dieciocho horas con nueve minutos del dieciséis de 8 
enero del dos mil veinticuatro.  9 
 10 
Se realiza la sesión tanto de manera presencial como virtual vía plataforma zoom.   11 
 12 
Miembros presentes: Sr. Francisco Eiter Cruz Marchena, Presidente; Sra. Rosibel 13 
De Los Ángeles Jara Velásquez, Vicepresidenta; Sr. Eduardo Rojas Sánchez, 14 
Secretario; Sra. Alexa Jeannette Narváez Arauz, Prosecretaria; Sr. John Jorge 15 
Tapia Salazar, Tesorero, (virtual);  Sra. Lidieth Ordóñez Ugalde, Vocal I; Sr. Edgar 16 
Enrique Castrillo Brenes, Vocal II; Sra. Marcela Ortiz Bonilla, Vocal III; Sr. Julio 17 
Armando Castellanos Villanueva, Vocal IV, (virtual); Sra. Diana Michell Gutiérrez 18 
Cerdas, Vocal V; Sr. Viamney Guzmán Alvarado, Fiscal.                                 19 
 20 
Funcionarios Asistentes: Sr. Gerardo Solís Sequeira, Director Ejecutivo a.i., Sra. 21 
Annia Picado Mesén, Secretaria de Actas.  22 
 23 
ARTICULO 1) COMPROBACIÓN DE QUÓRUM E INICIO DE SESIÓN.  24 
 25 
El Sr. Francisco Eiter Cruz Marchena, Presidente,  procede a dar inicio a la sesión 26 
ordinaria Nº 01-24, del 16 de enero de 2024.  27 
 28 
ARTICULO 2) LECTURA Y APROBACIÓN DE LA AGENDA DE PRESIDENCIA.  29 
 30 
El Sr. Francisco Eiter Cruz Marchena, Presidente, somete a consideración de los 31 
señores Directores y Directoras la agenda de Presidencia, 1.- Comprobación de 32 
quórum e inicio de la sesión. 2.- Aprobación de Agenda Presidencia. 3.- Lectura y 33 
aprobación de las actas ordinaria 49-23, extraordinaria 01-24, 4.- Informe de 34 
Presidencia y Vicepresidencia, 5.- Correspondencia, 6.- Informe de Directores y 35 
Directoras. 7.- Informe Dirección Ejecutiva, 8.- Asuntos breves y traslados de Fiscalía. 36 
 37 
SE ACUERDA 2024-01-001 Aprobar la agenda de Presidencia, presentada por el 38 
Sr. Francisco Eiter Cruz Marchena, Presidente. Ocho votos. 39 
 40 
ARTICULO 3) LECTURA Y APROBACION DE LAS ACTAS ORDINARIA 49-23, DEL 41 
18 DE DICIEMBRE 2023, E-01-24, DEL 10 DE ENERO DE 2024.  42 
 43 
a) Revisada el acta 49-23 del 18 de diciembre del 2023, por los señores Directores y 44 
Directoras y realizadas las observaciones pertinentes, proceden a aprobarla. 45 
  46 
SE ACUERDA 2024-01-002 Aprobar el acta ordinaria 49-23, celebrada el 18 de 47 
diciembre del 2023. Un voto. Se inhiben de votar Sra. Rosibel Jara Velásquez, Sr. 48 
Eduardo Rojas Sánchez, Sra. Alexa Jeannette Narváez Arauz, Sr. John Jorge 49 
Tapia Salazar, Tesorero, Sra. Lidieth Ordóñez Ugalde, Sr. Edgar Enrique Castrillo 50 
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Brenes, Sra. Marcela Ortiz Bonilla, Sr. Julio Armando Castellanos Villanueva, Sra. 1 
Diana Michell Gutiérrez Cerdas, Sr. Viamney Guzmán Alvarado, por cuanto son 2 
de la nueva Junta Directiva que asumen el día de hoy en la primera sesión. 3 
 4 
b) Revisada el acta E-01-24 del 10 de enero del 2024, por los señores Directores y 5 
Directoras y realizadas las observaciones pertinentes, proceden a aprobarla. 6 
 7 
SE ACUERDA 2024-01-003 Aprobar el acta E-01-24, celebrada el 10 de enero de 8 
2024. Ocho votos.  9 
 10 
ARTICULO 4) INFORME DE PRESIDENCIA Y VICEPRESIDENCIA.  11 
 12 
4.1 El Francisco Eiter Cruz Marchena, informa que el día de hoy se llevó a cabo la 13 
presentación de las 200 becas de UNIR España con el Colegio de Abogados y 14 
abogadas de Costa Rica. 15 
 16 
Destaca que en los próximos días se les remitirá un cronograma de las actividades que 17 
a realizar en el Colegio, ya sean académicas y cualquier otro tipo, para que cualquiera 18 
de los miembros de esta Junta Directiva pueda asistir.  19 
 20 
4.2 La Sra. Rosibel Jara Velásquez, presenta las siguientes propuestas para realizar 21 
en el Colegio, de las cuales la Dirección Ejecutiva tome nota: -tal como en otras 22 
ocasiones se ha realizado al inicio de gestión de una nueva Junta Directiva, invitar a 23 
una reunión al Presidente de la Corte Suprema de Justicia, a fin de coordinar temas 24 
comunes. – reunión almuerzo con los diputados y diputadas abogados, para abrir 25 
canales de comunicación y futuros trabajos en conjunto, - En cuanto se tengan 26 
instauradas las Comisiones, coordinar una reunión con los coordinadores de las 27 
Comisiones, -ver la posibilidad de hace un plan de mentoría para abogados  y 28 
abogadas que estén buscando trabajo, invitar a los que busquen trabajo para que 29 
lleguen al Auditorio para realizar una sesión grupal, para lo cual indica se puede 30 
solicitar la colaboración de dos profesionales, Sr. Andrés Montejo y la Sra. Hellen 31 
Fonseca, -propone remodelar el restaurante del Colegio. -capacitar al personal en 32 
servicio cliente, -coordinar una agenda para visitar las Sedes Regionales. -revisar el 33 
tema del Comité de Excelencia, ya que son personas que colaboran en la labor 34 
fundamental de elaborar el banco de preguntas y  el tema de los exámenes, trabajan 35 
ad honorem, por lo que considera  se debe revisar la posibilidad de otorgarles una dieta 36 
o incentivo por el compromiso y la labor tan importante que realizan, podría se que el 37 
examen de incorporación incluya ese costo. – propone calendarizar las actividades de 38 
Pet Day y Abogarte.  39 
 40 
SE ACUERDA 2024-01-004 Trasladar a la Dirección Ejecutiva las propuestas 41 
planteadas por la Sra. Rosibel Jara Velásquez: - invitar a una reunión al 42 
Presidente de la Corte Suprema de Justicia, a fin de coordinar temas comunes. – 43 
reunión almuerzo con los diputados y diputadas abogados, para abrir canales de 44 
comunicación y futuros trabajos en conjunto, - En cuanto se tengan instauradas 45 
las Comisiones, coordinar una reunión con los coordinadores de las Comisiones, 46 
-ver la posibilidad de hace un plan de mentoría para abogados  y abogadas que 47 
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estén buscando trabajo, invitar a los que busquen trabajo para que lleguen al 1 
Auditorio para realizar una sesión grupal, para lo cual indica se puede solicitar la 2 
colaboración de dos profesionales, Sr. Andrés Montejo y la Sra. Hellen Fonseca, -3 
propone remodelar el restaurante del Colegio. -capacitar al personal en servicio 4 
cliente, -coordinar una agenda para visitar las Sedes Regionales. -revisar el tema 5 
del Comité de Excelencia, ya que son personas que colaboran en la labor 6 
fundamental de elaborar el banco de preguntas y  el tema de los exámenes, 7 
trabajan ad honorem, por lo que considera  se debe revisar la posibilidad de 8 
otorgarles una dieta o incentivo por el compromiso y la labor tan importante que 9 
realizan, podría se que el examen de incorporación incluya ese costo. – propone 10 
calendarizar las actividades de Pet Day y Abogarte.  Ocho votos. ACUERDO 11 
FIRME. Responsable: Dirección Ejecutiva.   12 
 13 
ARTICULO 5) CORRESPONDENCIA. 14 
 15 
1. Nota DE-ISV-050-2023, suscrita por la Sra. Ethel Franco Chacón, Directora 16 
Ejecutiva, mediante la cual, presenta las siguientes suspensiones voluntarias:  17 
 18 
-Solicitud de suspensión voluntaria de la Sra. Pamela Rodríguez González, carné 19 
nº26918. Realizados los respectivos estudios, en los departamentos de Contabilidad se 20 
encuentra al día en el pago de la colegiatura y en Fiscalía, no tiene suspensiones ni 21 
procesos pendientes, se recomienda aceptar la suspensión voluntaria. Aporta carné de 22 
agremiada. (Solicitud del 6/12/23).  23 
 24 
SE ACUERDA 2024-01-005 Aceptar la suspensión voluntaria de la Sra. Pamela 25 
Rodríguez González, carné nº26918. Se le hace saber a la interesada, que de 26 
acuerdo con los beneficios que brinda el Régimen de Seguridad Social del 27 
Colegio, el cese en el pago de las cuotas de colegiatura, implica perder los 28 
derechos adquiridos en el seguro colectivo de vida y fondo acumulado y seguro 29 
colectivo de gastos médicos, ambas con el INS. Se informa que del fondo 30 
acumulado individual se acredita de forma automática el costo mensual del 31 
seguro de vida; es decir el seguro se mantendrá vigente en el tanto exista fondo 32 
acumulado suficiente para cubrir el costo del seguro. Por ello, será decisión del 33 
agremiado retirar o no el fondo acumulado, una vez que alcance la edad de 34 
sesenta años o después. Si el colegiado se reincorpora con posterioridad, 35 
reingresa a las pólizas señaladas, como nuevo asegurado. (a). Ocho votos. 36 
ACUERDO FIRME. Responsable: Interesada. Departamento de Contabilidad y 37 
Archivo Central.  38 
 39 
-Solicitud de suspensión voluntaria del Sr. Luis Mariano Gómez Araya, carné nº20470. 40 
Realizados los respectivos estudios, en los departamentos de Contabilidad se 41 
encuentra pendiente el pago de la colegiatura por un monto de ¢131 000.00, a la fecha 42 
tiene proceso de cobro abierto y en Fiscalía, no tiene suspensiones ni procesos 43 
pendientes, se recomienda aceptar la suspensión voluntaria. Aporta carné de 44 
agremiado. (Solicitud del 14/12/23).  45 
 46 
SE ACUERDA 2024-01-006 Aceptar la suspensión voluntaria del Sr. Luis Mariano 47 
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Gómez Araya, carné nº20470. Se le indica que en el momento de la 1 
reincorporación deberá cancelar el monto que adeuda por concepto de cuota de 2 
colegiatura. Se le hace saber al interesado, que de acuerdo con los beneficios 3 
que brinda el Régimen de Seguridad Social del Colegio, el cese en el pago de las 4 
cuotas de colegiatura, implica perder los derechos adquiridos en el seguro 5 
colectivo de vida y fondo acumulado y seguro colectivo de gastos médicos, 6 
ambas con el INS. Se informa que del fondo acumulado individual se acredita de 7 
forma automática el costo mensual del seguro de vida; es decir el seguro se 8 
mantendrá vigente en el tanto exista fondo acumulado suficiente para cubrir el 9 
costo del seguro. Por ello, será decisión del agremiado retirar o no el fondo 10 
acumulado, una vez que alcance la edad de sesenta años o después. Si el 11 
colegiado se reincorpora con posterioridad, reingresa a las pólizas señaladas, 12 
como nuevo asegurado. (a). Ocho votos. ACUERDO FIRME. Responsable: 13 
Interesado. Departamento de Contabilidad y Archivo Central.  14 
 15 
-Solicitud de suspensión voluntaria del Sr. Luis Ángel Ríos Jiménez, carné nº12637. 16 
Realizados los respectivos estudios, en los departamentos de Contabilidad se 17 
encuentra al día en el pago de la colegiatura y en Fiscalía, no tiene suspensiones ni 18 
procesos pendientes, se recomienda aceptar la suspensión voluntaria. Aporta carné de 19 
agremiado. (Solicitud del 13/12/23).  20 
 21 
SE ACUERDA 2024-01-007 Aceptar la suspensión voluntaria del Sr. Luis Ángel 22 
Ríos Jiménez, carné nº12637. Se le hace saber al interesado, que de acuerdo 23 
con los beneficios que brinda el Régimen de Seguridad Social del Colegio, el 24 
cese en el pago de las cuotas de colegiatura, implica perder los derechos 25 
adquiridos en el seguro colectivo de vida y fondo acumulado y seguro colectivo 26 
de gastos médicos, ambas con el INS. Se informa que del fondo acumulado 27 
individual se acredita de forma automática el costo mensual del seguro de vida; 28 
es decir el seguro se mantendrá vigente en el tanto exista fondo acumulado 29 
suficiente para cubrir el costo del seguro. Por ello, será decisión del agremiado 30 
retirar o no el fondo acumulado, una vez que alcance la edad de sesenta años o 31 
después. Si el colegiado se reincorpora con posterioridad, reingresa a las pólizas 32 
señaladas, como nuevo asegurado. (a). Ocho votos. ACUERDO FIRME. 33 
Responsable: Interesado. Departamento de Contabilidad y Archivo Central.  34 
 35 
-Solicitud de suspensión voluntaria de la Sra. María Lourdes Mora Mora, carné nº7941. 36 
Realizados los respectivos estudios, en los departamentos de Contabilidad se 37 
encuentra al día en el pago de la colegiatura y en Fiscalía, no tiene suspensiones ni 38 
procesos pendientes, se recomienda aceptar la suspensión voluntaria. Aporta carné de 39 
agremiada. (Solicitud del 14/12/23). 40 
 41 
SE ACUERDA 2024-01-008 Aceptar la suspensión voluntaria de la Sra. María 42 
Lourdes Mora Mora, carné nº7941. Se le hace saber a la interesada, que de 43 
acuerdo con los beneficios que brinda el Régimen de Seguridad Social del 44 
Colegio, el cese en el pago de las cuotas de colegiatura, implica perder los 45 
derechos adquiridos en el seguro colectivo de vida y fondo acumulado y seguro 46 
colectivo de gastos médicos, ambas con el INS. Se informa que del fondo 47 
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acumulado individual se acredita de forma automática el costo mensual del 1 
seguro de vida; es decir el seguro se mantendrá vigente en el tanto exista fondo 2 
acumulado suficiente para cubrir el costo del seguro. Por ello, será decisión del 3 
agremiado retirar o no el fondo acumulado, una vez que alcance la edad de 4 
sesenta años o después. Si el colegiado se reincorpora con posterioridad, 5 
reingresa a las pólizas señaladas, como nuevo asegurado. (a). Ocho votos. 6 
ACUERDO FIRME. Responsable: Interesada. Departamento de Contabilidad y 7 
Archivo Central.  8 
 9 
-Solicitud de suspensión voluntaria de la Sra. Diorsett Pecou Daley, carné nº27097. 10 
Realizados los respectivos estudios, en los departamentos de Contabilidad se 11 
encuentra al día en el pago de la colegiatura y en Fiscalía, no tiene suspensiones ni 12 
procesos pendientes, se recomienda aceptar la suspensión voluntaria. Aporta carné de 13 
agremiada. (Solicitud del 12/12/23). 14 
 15 
SE ACUERDA 2024-01-009 Aceptar la suspensión voluntaria de la Sra. Diorsett 16 
Pecou Daley, carné nº27097. Se le hace saber a la interesada, que de acuerdo 17 
con los beneficios que brinda el Régimen de Seguridad Social del Colegio, el 18 
cese en el pago de las cuotas de colegiatura, implica perder los derechos 19 
adquiridos en el seguro colectivo de vida y fondo acumulado y seguro colectivo 20 
de gastos médicos, ambas con el INS. Se informa que del fondo acumulado 21 
individual se acredita de forma automática el costo mensual del seguro de vida; 22 
es decir el seguro se mantendrá vigente en el tanto exista fondo acumulado 23 
suficiente para cubrir el costo del seguro. Por ello, será decisión del agremiado 24 
retirar o no el fondo acumulado, una vez que alcance la edad de sesenta años o 25 
después. Si el colegiado se reincorpora con posterioridad, reingresa a las pólizas 26 
señaladas, como nuevo asegurado. (a). Ocho votos. ACUERDO FIRME. 27 
Responsable: Interesada. Departamento de Contabilidad y Archivo Central.  28 
 29 
2. Nota DE-ISV-001-2024, suscrita por el Sr. Gerardo Solís Sequeira, Director Ejecutivo 30 
a.i., mediante la cual, presenta las siguientes suspensiones voluntarias:  31 
 32 
-Solicitud de suspensión voluntaria de la Sra. Sofía Prado Salas, carné nº19746. 33 
Realizados los respectivos estudios, en los departamentos de Contabilidad, se 34 
encuentra al día en las cuotas de colegiatura y en Fiscalía, donde no tiene 35 
suspensiones ni procesos pendientes, se recomienda aceptar la suspensión voluntaria. 36 
Aporta carné de agremiada. (Solicitud realizada el 12 de diciembre de 2023).  37 
 38 
SE ACUERDA 2024-01-010 Aceptar la suspensión voluntaria de la Sra. Sofía 39 
Prado Salas, carné nº19746. Se le hace saber a la interesada, que de acuerdo 40 
con los beneficios que brinda el Régimen de Seguridad Social del Colegio, el 41 
cese en el pago de las cuotas de colegiatura, implica perder los derechos 42 
adquiridos en el seguro colectivo de vida y fondo acumulado y seguro colectivo 43 
de gastos médicos, ambas con el INS. Se informa que del fondo acumulado 44 
individual se acredita de forma automática el costo mensual del seguro de vida; 45 
es decir el seguro se mantendrá vigente en el tanto exista fondo acumulado 46 
suficiente para cubrir el costo del seguro. Por ello, será decisión del agremiado 47 
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retirar o no el fondo acumulado, una vez que alcance la edad de sesenta años o 1 
después. Si el colegiado se reincorpora con posterioridad, reingresa a las pólizas 2 
señaladas, como nuevo asegurado. (a). Ocho votos. ACUERDO FIRME. 3 
Responsable: Interesada. Departamento de Contabilidad y Archivo Central.  4 
 5 
-Solicitud de suspensión voluntaria de la Sra. Berioska Bejar Bascopé, carné nº30493. 6 
Realizados los respectivos estudios, en los departamentos de Contabilidad se 7 
encuentra al día en las cuotas de colegiatura y en Fiscalía, donde no tiene 8 
suspensiones ni procesos pendientes, se recomienda aceptar la suspensión voluntaria. 9 
Aporta carné de agremiada. (Solicitud realizada el 20 de diciembre de 2023).  10 
 11 
SE ACUERDA 2024-01-011 Aceptar la suspensión voluntaria de la Sra. Berioska 12 
Bejar Bascopé, carné nº30493. Se le hace saber a la interesada, que de acuerdo 13 
con los beneficios que brinda el Régimen de Seguridad Social del Colegio, el 14 
cese en el pago de las cuotas de colegiatura, implica perder los derechos 15 
adquiridos en el seguro colectivo de vida y fondo acumulado y seguro colectivo 16 
de gastos médicos, ambas con el INS. Se informa que del fondo acumulado 17 
individual se acredita de forma automática el costo mensual del seguro de vida; 18 
es decir el seguro se mantendrá vigente en el tanto exista fondo acumulado 19 
suficiente para cubrir el costo del seguro. Por ello, será decisión del agremiado 20 
retirar o no el fondo acumulado, una vez que alcance la edad de sesenta años o 21 
después. Si el colegiado se reincorpora con posterioridad, reingresa a las pólizas 22 
señaladas, como nuevo asegurado. (a). Ocho votos. ACUERDO FIRME. 23 
Responsable: Interesada. Departamento de Contabilidad y Archivo Central.  24 
 25 
-Solicitud de suspensión voluntaria del Sr. V. M. L. Q., carné nº4140. Realizados los 26 
respectivos estudios, en los departamentos de Contabilidad donde se encuentra al día 27 
en las cuotas de colegiatura y en Fiscalía tiene seis expedientes activos, se somete a 28 
consideración de la Junta Directiva. Aporta carné de agremiado. (Solicitud realizada el 29 
20 de diciembre de 2023).  30 
 31 
SE ACUERDA 2024-01-012 Trasladar a la Departamento Legal, la solicitud de 32 
suspensión voluntaria del Sr. V. M. L. Q., carné nº4140, a fin de que emita criterio 33 
ya que cuenta con seis expedientes activos en la Fiscalía del Colegio. Ocho 34 
votos. ACUERDO FIRME. Responsable: Departamento Legal.   35 
 36 
3. Nota DE-ISV-002-2024, suscrita por el Sr. Gerardo Solís Sequeira, Director Ejecutivo 37 
a.i., mediante la cual, presenta las siguientes suspensiones voluntarias: 38 
 39 
-Solicitud de suspensión voluntaria del Sr. Esteban Jesús Alvarado Abarca, carné 40 
nº21969. Realizados los respectivos estudios, en los departamentos de Contabilidad, 41 
se encuentra al día en las cuotas de colegiatura y en Fiscalía, no tiene suspensiones ni 42 
procesos pendientes, se recomienda aceptar la suspensión voluntaria. Aporta 43 
declaración jurada. (Solicitud realizada el 10 de enero de 2024). 44 
 45 
SE ACUERDA 2024-01-013 Aceptar la suspensión voluntaria del Sr. Esteban 46 
Jesús Alvarado Abarca, carné nº21969. Se le hace saber al interesado, que de 47 
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acuerdo con los beneficios que brinda el Régimen de Seguridad Social del 1 
Colegio, el cese en el pago de las cuotas de colegiatura, implica perder los 2 
derechos adquiridos en el seguro colectivo de vida y fondo acumulado y seguro 3 
colectivo de gastos médicos, ambas con el INS. Se informa que del fondo 4 
acumulado individual se acredita de forma automática el costo mensual del 5 
seguro de vida; es decir el seguro se mantendrá vigente en el tanto exista fondo 6 
acumulado suficiente para cubrir el costo del seguro. Por ello, será decisión del 7 
agremiado retirar o no el fondo acumulado, una vez que alcance la edad de 8 
sesenta años o después. Si el colegiado se reincorpora con posterioridad, 9 
reingresa a las pólizas señaladas, como nuevo asegurado. (a). Ocho votos. 10 
ACUERDO FIRME. Responsable: Interesado. Departamento de Contabilidad y 11 
Archivo Central.  12 
 13 
-Se recibe la solicitud de suspensión voluntaria del Sr. Ricardo González Conejo, carné 14 
nº34761. Realizados los respectivos estudios, en los departamentos de Contabilidad, 15 
se encuentra al día en las cuotas de colegiatura y en Fiscalía, donde no tiene 16 
suspensiones ni procesos pendientes, se recomienda aceptar la suspensión voluntaria. 17 
Aporta declaración jurada. (Solicitud realizada el 11 de enero de 2024). 18 
 19 
SE ACUERDA 2024-01-014 Aceptar la suspensión voluntaria del Sr. Ricardo 20 
González Conejo, carné nº34761. Se le hace saber al interesado, que de acuerdo 21 
con los beneficios que brinda el Régimen de Seguridad Social del Colegio, el 22 
cese en el pago de las cuotas de colegiatura, implica perder los derechos 23 
adquiridos en el seguro colectivo de vida y fondo acumulado y seguro colectivo 24 
de gastos médicos, ambas con el INS. Se informa que del fondo acumulado 25 
individual se acredita de forma automática el costo mensual del seguro de vida; 26 
es decir el seguro se mantendrá vigente en el tanto exista fondo acumulado 27 
suficiente para cubrir el costo del seguro. Por ello, será decisión del agremiado 28 
retirar o no el fondo acumulado, una vez que alcance la edad de sesenta años o 29 
después. Si el colegiado se reincorpora con posterioridad, reingresa a las pólizas 30 
señaladas, como nuevo asegurado. (a). Ocho votos. ACUERDO FIRME. 31 
Responsable: Interesado. Departamento de Contabilidad y Archivo Central.  32 
 33 
4. Nota DE-REIN-001-2024, suscrita por el Sr. Gerardo Solís Sequeira, Director 34 
Ejecutivo a.i., mediante la cual indica que el Sr. Jorge Alonso Ballestero Quesada, 35 
carné número 6320, solicita su reincorporación al Colegio de Abogados. Se aporta los 36 
documentos de la suspensión voluntaria, la actualización de datos y el consentimiento 37 
informado. Habiendo cumplido con los requisitos, se recomienda tramitar la 38 
reincorporación. 39 
 40 
SE ACUERDA 2024-01-015 Aceptar la reincorporación Sr. Jorge Alonso 41 
Ballestero Quesada, carné número 6320. Ocho votos. ACUERDO FIRME. 42 
Responsable: Interesada, Departamento de Contabilidad y Archivo Central. 43 
 44 
5. Nota DE-REIN-002-2024, suscrita por el Sr. Gerardo Solís Sequeira, Director 45 
Ejecutivo a.i., mediante la cual indica que la Sra. Vanessa Ortega Porras, carné 46 
número 25099, solicita su reincorporación al Colegio de Abogados. Se aporta los 47 
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documentos de la suspensión voluntaria, la actualización de datos y el consentimiento 1 
informado. Habiendo cumplido con los requisitos, se recomienda tramitar la 2 
reincorporación. 3 
 4 
SE ACUERDA 2024-01-016 Aceptar la reincorporación de la Sra. Vanessa Ortega 5 
Porras, carné número 25099. Ocho votos. ACUERDO FIRME. Responsable: 6 
Interesada, Departamento de Contabilidad y Archivo Central. 7 
 8 
Al ser las dieciocho horas con veintiséis minutos ingresa la Sra. Diana Gutiérrez 9 
Cerdas.  10 
 11 
6. Informe de Rendición de cuentas de la Sra. Ethel Franco Chacón.  12 
 13 
El Sr. Gerardo Solís Sequeira, Director Ejecutivo a.i., a solicitud del Sr. Presidente, 14 
comenta que se cuenta con el tema de la bandera azul que ya se encuentra aprobado. 15 
Se dará seguimiento a los proyectos pendientes los cuales los informará 16 
oportunamente. 17 
 18 
SE ACUERDA 2024-01-017 Se tiene por recibido el  Informe de Rendición de 19 
cuentas de la Sra. Ethel Franco Chacón. Nueve votos.  20 
 21 
7. Les comunico que la Junta Directiva del Colegio de Abogados y Abogadas, en 22 
sesión ordinaria 48-23, celebrada el 11 de diciembre del 2023, tomó el acuerdo en 23 
firme que se detalla como sigue:   “SE ACUERDA 2023-48-003 En virtud de lo resuelto 24 
en la audiencia de verificación de cumplimiento que se celebró ante la Jueza de 25 
Ejecución de Sentencia del Tribunal Contencioso Administrativo el día 7 de diciembre 26 
del año 2023 donde se emitió la sentencia número 2023-6286, este órgano directivo 27 
resuelve: Continúese con el procedimiento de implementación del régimen de pensión 28 
o jubilación ordenado en proceso de ejecución número 12-000629-1027-CA promovido 29 
por el Lic. León Montoya Hernández (q.d.D.g) para la creación de un Fondo de 30 
Pensiones y Jubilaciones a cargo del Colegio de Abogados, según se encuentra 31 
establecido en el artículo 3 de la Ley Nº 3245. Se informa a la Junta Directiva 32 
nombrada para el período 2024-2026 que se cuenta con tres meses de plazo para 33 
iniciar las gestiones tendientes a materializar el fallo emitido y llamarse a los 34 
especialistas en el tema que sean necesarios con la finalidad de establecer la 35 
naturaleza jurídica del fondo (jubilación o pensión), sostenibilidad y requisitos para el 36 
otorgamiento. Además, de forma adicional, se debe rendir informe a la Jueza Ejecutora 37 
cada tres meses dando cuenta de los avances en la ejecución del proyecto. En ese 38 
sentido, la sentencia otorga al menos tres intentos para que la Asamblea General de 39 
Abogados apruebe el reglamento respectivo que normativice el Fondo de Pensión y/o 40 
Jubilación para los abogados y abogadas. De no llegarse a un consenso en la citada 41 
Asamblea General, se informará a la autoridad jurisdiccional ejecutora para que 42 
proceda conforme sus competencias. Hágase de conocimiento este acuerdo de forma 43 
personal a la siguiente Junta Directiva a través del Secretario, y éste, por intermedio 44 
del Presidente, asimismo, comuníquese lo correspondiente a la Dirección Ejecutiva, 45 
Departamento Legal y Jueza Ejecutora de la Contencioso, para lo de sus cargos y 46 
competencias. Los suscritos directivos nos damos por notificados con la toma del 47 
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acuerdo. Siete votos. ACUERDO FIRME. Responsables: Departamento Legal-1 
comunicar a la Jueza de Ejecución de Sentencia del Tribunal Contencioso 2 
Administrativo, Junta Directiva 2024-2026, Dirección Ejecutiva”.  3 
    4 
Al ser las dieciocho horas con treinta y cuatro minutos se conecta el Sr. Julio 5 
Castellanos Villanueva.  6 
 7 
El Sr. Presidente, indica que la próxima semana el Director Legal, les explicará en una 8 
reunión, el resumen del tema que se les entregó hoy, ya que el día hoy no le fue 9 
posible por un problema de salud.  10 
 11 
El Sr. Viamney Guzmán Alvarado, indica que la jueza lo que da es 3 meses para 12 
iniciar el procedimiento, entonces sería al 07 de marzo hay que arrancar. Luego lo que 13 
procede después es confuso, pero no establece ningún plazo. Lo que establece es una 14 
serie de indicaciones a la Junta Directiva, que tienen que hacer ciertos actos máximo 15 
tres asambleas para lograr un consenso que cuando dice la palabra consenso me 16 
preocupa mucho porque la palabra consenso en derecho es la totalidad de los 17 
agremiados,, entonces vamos a entenderla en sentido laxo, nosotros porque no hay 18 
otra forma de no hay una forma lógica, jurídica de entenderla, entonces sería bajo las 19 
reglas de la Asamblea General Extraordinaria, y la Asamblea se aprobaría con mayoría 20 
simple, en este caso,  ni siquiera sería mayoría calificada. Hay un plazo de inicio de las 21 
cosas el 7 de marzo, pero no hay un plazo coercitivo que nos diga, tenemos que 22 
entregar eso en esa fecha, lo que dice lo que se entiende es una serie de 23 
procedimientos que se deben agotar en síntesis, 3 asambleas donde de no llegar a un 24 
acuerdo con los asambleístas, que es el órgano supremo, entonces se le comunica a la 25 
jueza, el procedimiento realizado. Enfatiza la importancia de que el Director Legal, 26 
pueda darles una explicación técnica del tema, ya que el incumplimiento representa 27 
una multa para la Junta Directiva.  Añade la importancia de que cuando se comunique 28 
a la jueza (que se debe hacer lo antes posible), se haga ver que es acuerdo de la 29 
nueva Junta Directiva que inició gestión en el 2024.  30 
 31 
El Sr. Presidente, destaca no esperar los tres meses para informar a la jueza, por lo 32 
que en este caso tal como se acordó en la sesión extraordinaria E-01-24, lo que 33 
procede es conformar la Comisión que se de seguimiento y comience a trabajar, la cual 34 
propone sea integrada por el Sr. Froylán Alvarado Zelada, Coordinador, Sr. Juan Luis 35 
León Blanco, Sub coordinador y el Sr. Eduardo Rojas Sánchez, lo cual deberá ser 36 
informado a la jueza.  Conforme van realizando las reuniones se irán incorporando los 37 
expertos correspondientes. El plazo para rendir el primer informe a finales del mes de 38 
febrero. 39 
 40 
El Sr. Julio Castellanos Villanueva, consulta cuando sería que vence el plazo. El Sr. 41 
Presidente, indica que sería el 07 de marzo 2024, pero antes de ese plazo la Dirección 42 
Jurídica brindará informe a la jueza, sobre la conformación de la Comisión.  43 
 44 
SE ACUERDA 2024-01-018 a) Se tiene por recibido el acuerdo 2023-48-003. b) De 45 
conformidad con el acuerdo 2024-E-01-004, se integra como sigue la Comisión 46 
extraordinaria que de cumplimiento a la resolución del Tribunal de Ejecución de 47 
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Sentencia, Contencioso Administrativo, que otorga plazo de 3 meses para que se 1 
le comunique a la autoridad judicial la hoja de ruta a seguir para la instauración 2 
del régimen de pensiones del Colegio:  Sr. Froylán Alvarado Zelada, Coordinador, 3 
Sr. Juan Luis León Blanco, Sub coordinador y el Sr. Eduardo Rojas Sánchez. 4 
Conforme van realizando las reuniones se irán incorporando los expertos 5 
correspondientes. Plazo para rendir el primer informe a finales del mes de 6 
febrero. Diez votos. ACUERDO FIRME. Responsable: -Comisión Conformada. -7 
Departamento Legal, informar a la señora Jueza.   8 
 9 
8. Nota suscrita por el Sr. Juan Carlos Campos Sanabria, Director de Sedes y RSC, 10 
mediante la cual indica que el Poder Judicial ha solicitado lista de agremiados 11 
interesados en participar en el Consejo de Administración de Santa Cruz.  Para tal 12 
efecto se realizó una convocatoria por medio del correo electrónico de la Sede de 13 
Santa Cruz y solamente tres  agremiados manifestaron interés en participar. Los 14 
agremiados son Ana Estela Gutiérrez Guillén, cédula: 1-1232-0441, carné 26419, 15 
Aníbal Morales Guadamuz, cédula 5-0133-0793, carné 7924   y Álvaro Jesús Guevara 16 
Gutiérrez, cédula 5-276-625, carné 8332. Con base en lo anterior, remito los respetivos 17 
currículos de cada postulante a efectos de se determine por parte la Junta Directiva 18 
cual se recomienda como titular y suplente en dicha designación.  19 
 20 
SE ACUERDA 2024-01-019 En atención a la nota del Sr. Juan Carlos Campos 21 
Sanabria, Director de Sedes y RSC, remitir a Corte Plena, la siguiente terna para 22 
la elección del representante ante el Consejo de Administración de Santa Cruz: 23 
Sra. Ana Estela Gutiérrez Guillén, cédula: 1-1232-0441, carné 26419, Sr. Aníbal 24 
Morales Guadamuz, cédula 5-0133-0793, carné 7924  y Sr. Álvaro Jesús Guevara 25 
Gutiérrez, cédula 5-276-625, carné 8332. Con la recomendación de que la Sra. Ana 26 
Estela Gutiérrez Guillén, sea propietaria y el Sr. Álvaro Jesús Guevara Gutiérrez, 27 
suplente. Diez votos. ACUERDO FIRME. Responsable: Secretaría comunicar.   28 
 29 
9. Nota RH-003-2024, suscrita por el Sr. Freddy Brenes Granados, Jefe Recursos 30 
Humanos, mediante la cual comunica que de conformidad con lo establecido en el 31 
artículo 22 de la Ley No 8422, “Ley Contra la Corrupción y el Enriquecimiento Ilícito en 32 
la Función Pública” se deberá presentar la declaración inicial dentro de los treinta días 33 
hábiles inmediatos al inicio de funciones.  Ante lo anteriormente indicado se cuenta con 34 
un periodo de presentación de la declaración inicial, hasta el viernes 16 de febrero 35 
2024.  Seguidamente indico los nombres de los (as) señores (as) directores (as) que 36 
deberán presentar la declaración inicial: -Eduardo Rojas Sánchez, -Alexa Jeannette 37 
Narváez Arauz - Lidieth Ordoñez Ugalde, -Diana Michell Gutiérrez Cerdas, -Marcela 38 
Ortiz Bonilla, -Julio Armando Castellanos Villanueva, -Viamney Guzmán Alvarado. 39 
Cabe señalar que los señores (as) directores (as) que cambian de cargo en la Junta 40 
Directiva; así como aquellos (as) que laboran en Instituciones Públicas, en las cuales 41 
están obligados (as) a declarar, no tienen que presentar la declaración inicial supra 42 
indicada; sino que presentaran la declaración anual en el mes de mayo 2024. 43 
Seguidamente detallo el nombre de los mismos (as):  -Francisco Eiter Cruz Marchena, -44 
Rosibel de los Ángeles Jara Velásquez, -John Jorge Tapia Salazar, -Edgar Enrique 45 
Castrillo Brenes. 46 
 47 
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SE ACUERDA 2024-01-020 De conformidad con la nota RH-003-2024, del Sr. 1 
Freddy Brenes Granados, Departamento de Recursos Humanos, se solicita a los 2 
señores Directores y Directoras que les corresponde, tomar nota de la 3 
presentación de la declaración jurada de bienes inicial ante la Contraloría 4 
General de la República. Diez votos. ACUERDO FIRME. Responsable: Junta 5 
Directiva.  6 
 7 
El Sr. Viamney Guzmán Alvarado, externa interés de solicitar al Departamento Legal, 8 
si en efecto al ser el Fiscal de la Junta Directiva, debe rendir esa declaración porque 9 
hasta donde tiene entendido cuando se ha rendido es cuando como funcionario se 10 
administran fondos y el Fiscal no administra fondos, sino que fiscaliza la administración 11 
de fondos, entonces parece que hay un error de interpretación en cuanto a que el 12 
Fiscal debe rendir la declaración, siendo que el Fiscal es un órgano aparte de la Junta 13 
Directiva, dirige el órgano de Fiscalía, el cual no administra fondos públicos, sino que 14 
fiscaliza la actuación de los señores Directores.  15 
 16 
SE ACUERDA 2024-01-021 Trasladar al Departamento Legal, para que analice con 17 
el Departamento de Recursos Humanos, la siguiente consulta planteada por el 18 
Sr. Viamney Guzmán Alvarado: “solicitar al Departamento Legal, si en efecto al 19 
ser el Fiscal de la Junta Directiva, debe rendir esa declaración porque hasta 20 
donde tiene entendido cuando se ha rendido es cuando como funcionario se 21 
administran fondos y el Fiscal no administra fondos, sino que fiscaliza la 22 
administración de fondos, entonces parece que hay un error de interpretación en 23 
cuanto a que el Fiscal debe rendir la declaración, siendo que el Fiscal es un 24 
órgano aparte de la Junta Directiva, dirige el órgano de Fiscalía, el cual no 25 
administra fondos públicos, sino que fiscaliza la actuación de los señores 26 
Directores”.  Diez votos. ACUERDO FIRME. Responsable: Departamento Legal. 27 
Departamento de Recursos Humanos.  28 
 29 
El Sr. Julio Castellanos Villanueva, comenta que en una las Juntas Directivas 30 
anteriores, se realizó un estudio sobre el tema del Fiscal. Añade que hay criterio de la 31 
Procuraduría que incorporan a la Fiscalía como parte de la Junta Directiva. Pero ya se 32 
lo indicará el Departamento Legal en el informe solicitado. El Sr. Viamney Guzmán 33 
Alvarado, indica que de ser así, podría votar en las sesiones de Junta Directiva, lo cual 34 
es improcedente, por lo que entonces el Departamento Legal, indique.  35 
 36 
10. Nota DAI-001-2024, suscrita por el Sr. Gerardo Solís Sequeira, Director Académico 37 
y de Incorporaciones, mediante la cual hace entrega de los Recursos de Apelación 38 
presentados contra el resultado del examen de excelencia académica realizado el día 39 
22 de noviembre de 2023. 40 
 41 
SE ACUERDA 2024-01-022 Trasladar al Departamento Legal, la nota DAI-001-42 
2024, del Sr. Gerardo Solís Sequeira, Director Académico y de Incorporaciones, 43 
donde hace entrega de los Recursos de Apelación presentados contra el 44 
resultado del examen de excelencia académica realizado el día 22 de noviembre 45 
de 2023. Diez votos. ACUERDO FIRME. Responsable: Departamento Legal. 46 
Dirección Académica y de Incorporaciones.  47 
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11. Nota suscrita por el Sr. Leonardo A. Madrigal Moraga, Presidente del Tribunal 1 
Elecciones Internas, mediante la cual indica “para este año, el Tribunal Electoral, 2 
realizará varias sesiones de trabajo, para las cuales requerimos contar con los 3 
servicios de la funcionaria Adriana Calderón Zeledón quien nos colaboró, en el proceso 4 
recién concluido. Doña Adriana, mostró dedicación ejemplar, objetividad, y 5 
transparencia como secretaria administrativa, y total compromiso para el éxito del 6 
proceso y beneficio del Colegio mismo. Esto a pesar, de la premura existente, presión 7 
constante mostrada por los colegas y grupos participantes y ser totalmente nueva en el 8 
cargo. El conocimiento y experiencia adquirida por ella, no debe perderse, como 9 
lamentablemente ha sucedido en el pasado, por ello, respetuosamente, les solicito, se 10 
sirvan girar instrucciones a la administración, a fin de mantener a doña Adriana, como 11 
secretaria administrativa permanente del Tribunal Electoral, en recargo de sus 12 
funciones usuales”. 13 
 14 
SE ACUERDA 2024-01-023 Trasladar a la Dirección Ejecutiva, la nota del Sr. 15 
Leonardo A. Madrigal Moraga, Presidente del Tribunal, donde solicita mantener a 16 
la Sra.Adriana Calderón Zeledón, como secretaria administrativa permanente del 17 
Tribunal de Elecciones Internas del Colegio. Diez votos. ACUERDO FIRME. 18 
Responsable: Dirección Ejecutiva.  19 
 20 
12. Nota 0038-CONADM-2023, suscrita por el Sr. José Luis Soto Richmond, Secretario 21 
Consejo de Administración II Circuito Judicial de San José, mediante la cual indica que 22 
en virtud de que el nombramiento del representante del Colegio de Abogados en el 23 
Consejo de Administración del II Circuito Judicial de San José, venció desde el 19 de 24 
febrero del 2021, se le solicita, la elaboración de la respectiva terna, para la elección 25 
del representante titular y el suplente. 26 
 27 
SE ACUERDA 2024-01-024 Trasladar a la Dirección de Sedes Regionales, la nota 28 
0038-CONADM-2023, del Sr. José Luis Soto Richmond, Secretario Consejo de 29 
Administración II Circuito Judicial de San José, a fin de que realice convocatoria 30 
para la respectiva  recomendación  ante Corte Plena, para la elección del 31 
representante del Colegio ante el Consejo de Administración II Circuito Judicial 32 
de San José. Diez votos. ACUERDO FIRME. Responsable: Dirección de Sedes 33 
Regionales.  34 
 35 
13. Nota suscrita por la Sra. Ana Heitman Ardón, mediante la cual indica:  “Me dirijo a 36 
Ustedes haciendo mía una propuesta que se hizo en la  audiencia del pasado 7 de 37 
diciembre en el Tribunal de Ejecución Contencioso  Administrativo que consisti6 en la 38 
formación de una Comisión en la que estén  representados del colegio y la Sucesión de 39 
quien en vida fue Don León Montoya  Hernández, que se aboque a la discusión de los 40 
términos necesario para poder arribar a la presentación de un Reglamento al Fondo de 41 
Pensiones del Colegio, para entregar al Tribunal, también de manera conjunta y así 42 
poder poner fin a el proceso que data del año 2008.  La propuesta de mi parte y de 43 
forma sencilla, es la conformación de una Comisión compuesta por 10 miembros, 5 de 44 
cada parte, que en su primera sesión de trabajo defina la heroicidad de las reuniones, 45 
forma de trabajo, presentación de propuestas y presentación final. Este asunto debe 46 
ser tenido como parte de mi mandato dentro del proceso en que represento a la 47 
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albacea del sucesorio y en el que tengo poderes suficientes.  Por parte de la sucesión 1 
propongo como miembros a las personas siguientes:  Mi persona Licda. Ana Heitman 2 
Ardón, abogada, Lic. Carlos Roberto Loria Quirós, abogado y economista, Lic. Didier 3 
Carranza, abogado, Lic. Mario Piedra Montalbán, abogado, un Especialista en 4 
pensiones, de que posteriormente aportare su nombre, demás calidades jurídicas y su 5 
currículo vitae”. 6 
 7 
SE ACUERDA 2024-01-025 Trasladar a la Comisión extraordinaria para 8 
cumplimiento de la resolución del Tribunal de Ejecución de Sentencia, para 9 
estudio correspondiente, la nota de la Sra. Ana Heitman Ardón, donde realiza 10 
propuestas para integrar la Comisión. Diez votos. ACUERDO FIRME. 11 
Responsable: Comisión.  12 
 13 
14. Nota suscrita por el Sr. José Mario Achoy Sánchez, Como es de su conocimiento, 14 
el Reglamento del Consejo de Administración de Circuito de la Corte Suprema de 15 
Justicia tiene como previsión que el Colegio de Abogados y Abogadas de Costa Rica 16 
cuente con representación en los distintos Consejos de Administración de Circuito. El 17 
pasado viernes 24 de noviembre del año en curso, tuve participación como ciudadano 18 
en el informe de rendición de cuentas del Consejo de Administración del I y III Circuito 19 
Judicial de San José. En tal ocasión, se hizo mención en cuanto a que a la fecha no 20 
existe representación de nuestro colegio profesional en el órgano antes referido. Es de 21 
mi interés informar a la Junta Directiva que, a la fecha, cuento con formación en 22 
Justicia Abierta, así como publicaciones en el campo específico de este importante 23 
ejercicio de rendición de cuentas y colaboración en el sistema judicial costarricense. A 24 
propósito de ello, extiendo la más respetuosa y atenta solicitud con el fin de que se 25 
valoren mis atestados, de modo que pueda tomarse en cuenta mi perfil como abogado 26 
litigante para representar al Colegio en el Consejo de Administración del I y III Circuito 27 
Judicial de San José o el Consejo de Administración del II Circuito Judicial de San 28 
José.  29 
 30 
SE ACUERDA 2024-01-026 En atención a la nota del Sr. José Mario Achoy 31 
Sánchez, donde externa interés de participar como representante de Colegio ante 32 
el Consejo de Administración del I y III Circuito Judicial de San José, se le 33 
solicita estar pendiente de la convocatoria que se realizará al respecto. Diez 34 
votos. Responsable: Dirección de Sedes Regionales.  35 
 36 
15. Nota suscrita por el Sr. Bryan Villalobos M., mediante la cual externa interés de 37 
postularse para la terna del Consejo de Administración de Circuito de Sarapiquí.  38 
 39 
SE ACUERDA 2024-01-027 En atención a la nota del Sr. Bryan Villalobos M., 40 
donde externa interés de postularse para la terna del Consejo de Administración 41 
de Circuito de Sarapiquí, se le  solicita estar pendiente de la convocatoria que se 42 
realizará al respecto. Diez votos. Responsable: Dirección de Sedes Regionales.  43 
 44 
16. Correo electrónico enviado por el Sr. Rubén Darío Merchant Ubaldo, mediante el 45 
cual indica:  estaré en el mes de febrero 2024 en Costa Rica, para disertar algunas 46 
conferencias, así mismo, deseo solicitar su anuencia para impartir alguna charla, mesa 47 
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redonda, entrevista o conferencia con algún tema de su interés o conforme a los 1 
citados en el archivo adjunto. Cabe señalar, que yo cubro mis gastos de avión y 2 
hoteles, solo deseo una carta de invitación, la publicidad del evento y certificado de 3 
participación. Se propone evento para el 01 de febrero de 2024.”  4 
 5 
El Sr. Gerardo Solís Sequeira, indica que se le solicitó indicar en nombre de qué 6 
empresa, institución o universidad viene y no se ha tenido noticia. 7 
 8 
SE ACUERDA 2024-01-028 Trasladar a la Dirección Ejecutiva, el correo 9 
electrónico enviado por el Sr. Rubén Darío Merchant Ubaldo, donde externa 10 
interés de impartir alguna charla, mesa redonda, entrevista o conferencia con 11 
algún tema de interés. Diez votos. ACUERDO FIRME. Responsable: Dirección 12 
Ejecutiva.  13 
 14 
17. Nota suscrita por el Sr.  B. A. A, mediante la cual indica que cuenta con más de 31 15 
años de cotizar mensualmente, incorporado desde el mes de junio de 1992, por lo que 16 
solicita se le exima de los futuros pagos por este concepto. Señala la situación de salud 17 
y solicita además:  … “antes expuesto, y por contar con 66 años, pido de acuerdo se 18 
me fije la ayuda mensual vitalicia de nuestro Fondo de Retiro, legalmente financiado 19 
por la creación del timbre del Colegio de Abogados y su reglamento, con pago 20 
retroactivo y la indemnización supletoria que corresponda, además las merecidas en 21 
las 2 pólizas de vida canceladas en cada cuota mensual por más de 31 años de 22 
agremiado, según convenio suscrito  con el INS y la diligente oficina del INS abierta en 23 
las instalaciones administrativas de este  colegio profesional”.  24 
 25 
SE ACUERDA 2024-01-029 Trasladar a la Dirección Ejecutiva, para que revise con 26 
el Departamento Legal, la nota del Sr. B. A. A.. Diez votos. Responsable: 27 
Dirección Ejecutiva. Departamento Legal.  28 
 29 
18. Nota suscrita por el Sr. C. Á. D., mediante la cual explica su situación actual y 30 
solicita un arreglo de pago, con el cual pueda sufragar lo adeudado. 31 
 32 
Al respecto el Departamento de Cobro indica:  Este agremiado solicita un arreglo de 33 
pago, sin embargo, solo puede cancelar ¢19.000 por mes, adeuda ¢157.500 a hoy y el 34 
arreglo de pago el plazo máximo es a 4 meses por lo que no saldría con la opción que 35 
se le brindó. 36 
 37 
SE ACUERDA 2024-01-030 Trasladar a la Dirección  Ejecutiva, la nota del Sr. C. Á. 38 
D., donde explica su situación actual y solicita un arreglo de pago, con el cual 39 
pueda sufragar lo adeudado. Diez votos. ACUERDO FIRME. Responsable: 40 
Dirección Ejecutiva.  41 
 42 
ARTICULO 6) INFORME DE DIRECTORES Y DIRECTORAS. 43 
 44 
6.1 El Sr. John Tapia Salazar, externa:  “hacer una acotación que me parece muy 45 
acertada la posición y la comunicación que se realizó en la posición del Colegio. En 46 
cuanto al rechazo de las políticas que han deteriorado el Poder Judicial. Me tomo la 47 
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atribución como funcionario judicial de hablar por muchos compañeros, jueces y 1 
juezas, fiscales y fiscalas, defensores y defensoras como compañeros del Organismo 2 
de Investigación Judicial. Es importante aclarar que la expectativa que tenían hace 3 
muchos años las personas, este no solamente agremiados que optaban por ingresar al 4 
Poder Judicial, era muy altas. El día de hoy no podemos llegar a hablar luchar contra la 5 
situación actual que está viviendo nuestro país, en cuanto a las estructuras que se han 6 
realizado, el crimen organizado, si el Poder Judicial se encuentra sumamente 7 
desprotegido en el sentido de que finalmente, el Organismo de Investigación Judicial, a 8 
través del Ministerio Público, viene a realizar las gestiones respectivas, investigativas, 9 
allanamientos, entre otras cosas más, que son funcionarios de primera línea, segunda 10 
línea, seguimos lo que son los fiscales, los defensores y los jueces, y por las 11 
condiciones actuales que han venido deteriorando el País en cuanto a políticas 12 
restrictivas y aclaro, soy apolítico, han venido decepcionando en gran manera al 13 
funcionario judicial. Esta encuesta de opinión que viene a realizar una asociación de 14 
profesionales del Poder Judicial, se queda muy corta a la realidad que se vive a lo 15 
interno del Poder Judicial. Actualmente los jueces y juezas de la República, nos hemos 16 
vuelto no solamente operadores del derecho, sino también meramente funcionarios, 17 
administrativos ¿En qué sentido le indico?, ¿Estamos realizando informes, estamos 18 
realizando solicitudes en cuanto a planes, el llenar PAO, entonces este tipo de 19 
situaciones han venido a desgastar tanto a los jueces porque somos una función 20 
meramente administrativa o venimos a poner en orden como se dice a la casa a través 21 
de la interpretación y el mandato que se nos da como funcionarios, jueces y jueces de 22 
La República. El descontento en la población judicial es muy grande y lo felicito tanto 23 
como a los compañeros de Junta Directiva, por haber tomado esta decisión y “pegar un 24 
grito al aire”, por decirlo así, a la realidad nacional de lo que se vive a lo interno del 25 
Poder Judicial. Creo que la baja remuneración económica es un aspecto que ha venido 26 
a incidir no solamente en las personas que llevan muchos años de trabajar en el Poder 27 
Judicial, sino en las nuevas generaciones que se vienen incorporando. Por ejemplo, he 28 
escuchado, agremiados y agremiadas, que se acaban de incorporar que se les insta a 29 
realizar los exámenes respectivos de la Judicatura, de la Defensa Pública o del 30 
Ministerio Público y su posición es por el salario que están pagando en el Poder 31 
Judicial y la bronca que uno se puede ganar, aunado a eso, a las responsabilidades es 32 
de disciplinarias que uno se puede ver expuesto y penales, es mejor estar en la calle. Y 33 
muchos compañeros no solamente el Ministerio Público de la Defensa y de la 34 
Judicatura, han venido a tomar esa misma posición, algunos de ellos. Estamos ante  un 35 
sistema que persigue al juez que no deja trabajar al juez y ante esta situación, dicen, 36 
prefiero renunciar tener mi oficina y seguir dando, prácticamente un trabajo fuera de la 37 
institución donde no nos vemos sumamente obligados y perseguidos y que las 38 
condiciones actuales de las políticas o las leyes que se han girado a través de la 39 
Asamblea Legislativa, como bien se hace ver en mención,  en la comunicación que se 40 
realiza, han venido a quitar ese ánimo, ese respeto o tal vez esa ilusión de que muchos 41 
y muchas teníamos a la hora de ingresar al Poder Judicial. Por otra parte, esto viene a 42 
causar no solamente desde el punto de vista salarial, sino también una baja 43 
expectativa de insatisfacción dentro del mismo personal judicial. Aunado a ello, 44 
tenemos que el cambio de pensiones es muy acertado. Muchas personas decían 30 45 
años de servicio, como se establecía en la ley, prácticamente nos retirábamos jóvenes, 46 
pero con un desgaste mental y físico que tal vez muchos y muchas no están 47 
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expuestos.  Entonces este factor de desmotivación en base al comunicado realizado 1 
por su persona, viene a ser sumamente acertado. Es importante que el Colegio de 2 
Abogados, como se realizó, tome la batuta para dar este brinco y dar la voz a todos los 3 
funcionarios judiciales, aunado a ello, si vemos ahora en muchos despachos judiciales, 4 
ahora con la reforma que se vino a realizar desde el 31 de noviembre de 2023 a los 5 
jueces y jueces penales,  ya no les toca hacer los respectivos levantamientos, ¿Qué 6 
quiere decir esto? Que en muchos sitios que tienden a ser movidos y de zonas lejanas 7 
o inclusive el Primer Circuito Judicial era una remuneración que se venía dando, pero 8 
bueno, es un una cuestión de mandato legislativo que se ha realizado. Entonces, 9 
agradecer de antemano su instancia de haber realizado esta comunicación con 10 
fundamento en el lo indicado por la asociación de profesionales y seguir apoyando   11 
esta instancia y siendo una voz no solamente del abogado particular del abogado 12 
litigante, del abogado institucional, municipal, ministerial, sino también del funcionario 13 
judicial que muchas veces nos vemos este como los jueces y juezas, como con una 14 
mano en la boca por miedo a tal vez algún tipo de reprimenda en este sector. Hacer 15 
mención o tal vez que esto llegue a los oídos de la Asamblea Legislativa, no solamente 16 
el Poder Ejecutivo, sino también a lo interno de la Corte Plena, para que se tomen las 17 
soluciones respectivas y que se trate de valorar las condiciones que actualmente vive 18 
el funcionario judicial. Y no estoy hablando solamente de los jueces de la República, 19 
sino también de la Defensa Pública, Ministerio Público y del Organismo de 20 
Investigación Judicial. Tal vez ustedes no puedan o no lo saben,  abogados no 21 
solamente se encuentran como fiscales, jueces, juezas, fiscalas, defensores, 22 
defensoras, sino que también, tenemos investigadores e investigadoras, técnicos y 23 
técnicas judiciales que son agremiados y que tal vez piensan en un futuro realizar 24 
algún paso de hacer los exámenes a la judicatura y ser jueces o algún tipo de 25 
funcionario, ya sea la Fiscalía o la Defensa Pública. Esta situación viene ha creado una  26 
crisis. Como indicaba, tal vez la encuesta se queda corta, porque la renuncia que se ha 27 
venido realizando por parte de los funcionarios judiciales desde el 2018, ha sido 28 
masiva. Entonces hay que poner como las barbas en remojo, tenemos que ser un 29 
aliciente, no solamente para los demás colegas, sino también a lo interno del Poder 30 
Judicial. También entrar a valorar las mismas condiciones que tienen los abogados 31 
litigantes en las instancias judiciales que también muchas veces no son de la mejor 32 
manera, pero los escasos recursos a los que estamos limitados muchos despachos 33 
judiciales hacen que tal vez el servicio de calidad sea el mínimo”. 34 
 35 
6.2 La Sra. Marcela Ortiz Bonilla,  indica que aunado a lo que estaba comentando Sr. 36 
John Tapia Salazar, ya inició labores la Comisión Sobre Crimen Organizado y 37 
Seguridad del Colegio para el año 2024, a pesar que desde agosto del 2022 fue 38 
creada, cumpliendo con la reglamentación propia y actual sobre las Comisiones. Las 39 
notas que menciona Sr. John Tapia, fue resultado de las primeras reuniones de esta 40 
Comisión, la cual inclusive se ha reunido con la Dip. Gloria Navas, que es la Presidenta 41 
de la Comisión de Seguridad y Narcotráfico, Asamblea Legislativa, con quien se ha 42 
trabajado durante los años anteriores. Además, el año pasado se realizaron las cuatro 43 
mesas de trabajo legislativo, judicial, Ejecutivo y sociedad civil y el día de ayer se hizo 44 
el informe a los nuevos miembros de la Comisión, quienes quedaron muy satisfechos. 45 
Destaca que  hay un vacío a nivel Legislativo de los que se debe realizar en el tema de  46 
seguridad, por lo que se va a continuar con esa loable labor desde el Colegio de 47 
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Abogados y Abogada desde la comisión, porque como bien lo indicó el Sr. John Tapia, 1 
ese debilitamiento financiero de las instituciones estatales, es definitivamente, según el 2 
criterio experto, lo que nos está llevando a esta situación de inseguridad país y de la 3 
inseguridad latinoamericana y prácticamente de muchísimos países, también del orbe. 4 
Se está trabajando no solamente con la Asamblea Legislativa, sino también con el 5 
Poder Judicial y ojalá pronto también con miembros del poder este Ejecutivo. Señala 6 
que salió una noticia donde el Poder Judicial, Corte da el visto bueno al proyecto de   7 
“Ley Tipo Penal para la Regulación y Sanción del Delito de Préstamo Gota a Gota”, 8 
que es el primer proyecto en seguridad que se gesta desde el Colegio de Abogados y 9 
Abogadas de Costa Rica. En estos días ya va a ser ley de la República, por lo tanto la 10 
Junta Directiva debe estar lista para hacer inclusive una rueda de prensa.  11 
 12 
El Sr. Fiscal, enfatiza que ese dato tan importante debe publicitarse. El Sr. Eduardo 13 
Rojas, externa felicitación a la Sra. Marcela Ortiz, Coordinadora de la Comisión sobre 14 
Crimen Organizado y Seguridad.  15 
 16 
6.3 El Sr. Eduardo Rojas Sánchez, indica que desde la óptica de un litigante, desea 17 
felicitar al señor Presidente por el comunicado del respaldo a la situación que está 18 
viviendo el Poder Judicial. Como litigante en los últimos años me ha tocado ver en los 19 
tribunales cómo se va debilitando lentamente la expectativa de obtener justicia de 20 
calidad, ya que de nada hacemos nosotros contando con nuevos códigos procesales 21 
con nuevas herramientas, si el material humano se desmotiva y si el material humano 22 
deja de formar parte de las pilas del Poder Judicial, he visto con gran preocupación y lo 23 
he comentado con una serie de profesionales que litigan en los tribunales. ¿Cómo se 24 
están dando una fuga de talentos importantes en el Poder Judicial?, Tenemos 25 
personas con muchísimos años de experiencia, décadas que sencillamente han visto 26 
frustrada una serie de aspiraciones y se están retirando del Poder Judicial.  El trabajar 27 
en el Poder Judicial, el ser juez de la República, el ser parte de la administración de 28 
Justicia no es un trabajo, es una vocación donde lo importante es administrar justicia al 29 
país. Cuando tenemos instituciones tan debilitadas en la credibilidad de los 30 
costarricenses. Debilitar al Poder Judicial no es otra cosa que debilitar la democracia 31 
del país. Entonces, desde ese punto de vista, felicitar al señor Presidente por el 32 
dinamismo y la creatividad de salir de rápido abordar este tema y creo que nosotros 33 
como Colegio de Abogados sintiendo no solamente la sensibilidad de los jueces que 34 
por supuesto viven esa realidad todos los días, sino de los que necesitamos 35 
constantemente la administración de Justicia, debemos estar muy vigilantes de la 36 
situación y buscar la manera de trabajar junto con otras instancias para que este 37 
fenómeno de la salida de los funcionarios de gran valía del Poder Judicial no se siga 38 
dando, así que creo que en esa dirección debemos trabajar, no tanto por los intereses 39 
de cada uno de los jueces que están ahí, sino por un tema país, que es el no 40 
debilitamiento de la democracia costarricense.  41 
 42 
6.3.1 El Sr. Eduardo Rojas Sánchez, indica que en el ejercicio como abogado litigante 43 
ha participado en los temas de arbitraje nacional por lo que conoce los principales 44 
centros de arbitraje que tiene Costa Rica y el Colegio de Abogados hace años tuvo la 45 
inmersión de una forma muy importante y muy valiosa de formar parte de sus centros 46 
de arbitraje, se ha posicionado en algún momento el centro de arbitraje del Colegio de 47 
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Abogados de una forma efectiva, sin embargo, en los últimos años ha venido a menos. 1 
Esta Junta Directiva debe respaldar y apoyar la labor del Centro de Arbitraje del 2 
Colegio, para que siga llevando a cabo adelante la labor que por muchos años ha 3 
realizado. En ese sentido, externa la importancia de tener presencia en el próximo 4 
Congreso Internacional de Arbitraje que se va a llevar a cabo los primeros días del mes 5 
de febrero. La Directora del Centro de Arbitraje y Mediación, externó la conveniencia de 6 
que participen 5 o 6 personas. Entonces como primera iniciativa para impulsar el 7 
posicionamiento del Colegio de Abogados, por lo que propone la participación de 3 8 
miembros de esta Junta Directiva y dos personas más que sugiera la Sra. Dennia 9 
Fernández Morales, Directora del Centro de Arbitraje y Mediación del Colegio. El 10 
evento se llevará a cabo los días 7, 8, 9 de febrero.  11 
 12 
El Sr. Presidente, enfatiza que el CAM debe tener un importante posicionamiento, mas 13 
allá que cualquier otro centro de arbitraje.  14 
 15 
SE ACUERDA 2024-01-031 Dada la importancia de posicionar y fortalecer el 16 
Centro de Arbitraje y Mediación del Colegio, se autoriza a participar a Sr. 17 
Francisco Eiter Cruz Marchena, Sr. Julio Castellanos Villanueva, Sra. Marcela 18 
Ortiz Bonilla,  Sra. Alexa Narváez Arauz, Sr. Eduardo Rojas Sánchez y dos 19 
personas más que designe  la Sra. Dennia Fernández Morales, Directora del CAM, 20 
en el Congreso “Arbitraje Eficaz: Herramientas y Obstáculos”,  que se llevará a 21 
cabo los días, 7, 8 y 9 de febrero 2024, en el Hotel Real Continental. Diez votos. 22 
ACUERDO FIRME. Responsable: Directora CAM.  23 
 24 
6.4 La Sra. Rosibel Jara Velásquez, solicita que el Director Legal, cuando brinde el 25 
informe sobre el tema de las pensiones, informe también si existen otros procesos 26 
judiciales donde el Colegio ha sido condenado u obligado a cumplir algo.   27 
 28 
SE ACUERDA 2024-01-032 Solicitar al Director Legal, informe si existen otros 29 
procesos judiciales donde el Colegio ha sido condenado u obligado a algún 30 
cumplimiento.  Diez votos. ACUERDO FIRME. Responsable: Director Legal.  31 
 32 
ARTICULO 7) INFORME DIRECCION EJECUTIVA.  33 
 34 
7.1 El Sr. Gerardo Solís Sequeira, presenta nota DE-C-002-2024, donde indica que 35 
para este año corresponde el otorgamiento de tres premios el Abogado y Abogada 36 
Distinguida, Notario y Notaria Distinguida y el Rodolfo Piza Escalante. El Premio 37 
Alberto Brenes Córdoba corresponde para el 2025 no obstante debe ser coordinado un 38 
año antes, es decir en julio de 2024. Conforme a los plazos establecidos en la 39 
reglamentación vigente se somete a consideración de la Junta Directiva, la propuesta 40 
para las fechas de recepción de documentos, así como la conformación del jurado 41 
calificador y entrega de los siguientes premios. Los otros se presentarán en las fechas 42 
correspondientes según la normativa: 43 
 44 
-FERNANDO BAUDRIT SOLERA (Abogado y Abogada Distinguida): -publicación 45 
de la convocatoria: 22 de enero del 2024, -recepción de candidaturas: del 29 de enero 46 
al 29 de marzo del 2024. En la última sesión del mes de abril se procede a la 47 
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aprobación o rechazo de la persona escogida para dicho premio.- fecha de entrega: El 1 
día de San Ivo (Fecha definida por Junta Directiva). -jurado: Integrado por cinco 2 
miembros: dos de ellos de la Junta Directiva (uno de ellos será el Coordinador) y los 3 
tres restantes serán abogados que designará la Junta Directiva 4 
 5 
El Sr. Viamney Alvarado Guzmán, externa la importancia de realizar un análisis de a 6 
quienes se les otorga y por qué, esto por cuanto existen muchos abogados y abogadas 7 
no solo en San José, sino de las diferentes zonas, los cual han tenido una trayectoria 8 
diáfana e impecable con un servicio a la comunidad impresionante, pero en ocasiones 9 
pasan desapercibidos. Propone hacer cosas diferentes, en estas premiaciones, con 10 
personas que hayan marcado un antes y un después en creación de leyes. Solicita  11 
analizar los héroes anónimos y que pasan silenciosos, pero que hacen una valiosa 12 
labor.  13 
 14 
El Sr. Director Ejecutivo, destaca la importancia de lo indicado por el Sr. Viamney 15 
Guzmán, por lo que se tomará en cuenta para llegar a las regiones  a personas que 16 
están realizando un trabajo interesante.  17 
 18 
SE ACUERDA 2024-01-033 En atención a la nota DE-C-002-2024, de la Dirección 19 
Ejecutiva: a) se conforma el Jurado Calificador para el Premio Fernando Baudrit 20 
Solera, Premio al Abogado y Abogada Distinguida 2024 como sigue: Por parte de 21 
la Junta Directiva: Sra. Rosibel Jara Velázquez (Coordinadora), Sra. Lidieth 22 
Ordóñez Ugalde y como abogados externos Sr. Fabián Volio Echeverría, Sra. 23 
Cinthia Ramírez Angulo y Sra. Rosa Abdelnour Granados.  b) La convocatoria se 24 
realizará el 22 de enero del 2024. c) Recepción de candidaturas del 29 de enero al 25 
29 de marzo del 2024.  En la última sesión del mes de abril se procede a la 26 
aprobación o rechazo de la persona escogida por el jurado para dicho premio. d). 27 
Entregar el premio en la celebración del día de San Ivo. Diez votos. ACUERDO 28 
FIRME. Responsable: Dirección Ejecutiva. Jurado Calificador. Departamento de 29 
Comunicación y Mercadeo.  30 
 31 
Premio Rodolfo Piza Escalante (galardona la trayectoria de los abogados y abogadas 32 
en el ejercicio de la profesión): -publicación de la convocatoria: en el mes de enero del 33 
año correspondiente a su otorgamiento, se hará la invitación para hacer proposiciones. 34 
-recepción de candidaturas:  del 01 de febrero al 30 de abril del 2024, -fecha entrega 35 
del premio:  El día de San Ivo (Fecha definida por Junta Directiva). -jurado:  En la 36 
primera sesión del mes de mayo la Junta Directiva debe designar el Jurado. Los 37 
miembros integrantes del Jurado deben cumplir los siguientes requisitos: a) Debe 38 
conformarse por 3 miembros de la Junta Directiva y 2 abogados o abogadas que 39 
ejerzan la profesión de forma liberal b) Su trabajo es Ad-honorem.  40 
 41 
SE ACUERDA 2024-01-034  En atención a la nota DE-C-002-2024, de la Dirección 42 
Ejecutiva: a) Llevar a cabo la convocatoria al Premio Rodolfo Piza Escalante 2024 43 
(Premio a la trayectoria de los abogados(as) en el ejercicio de la profesión). b) La 44 
recepción de candidaturas se realizará del 01 de febrero al 30 de abril del 2024. c) 45 
En la primera sesión del mes de mayo, la Junta Directiva designará el Jurado que 46 
estará integrado por 3 miembros de la Junta Directiva y 2 abogados(as) que 47 
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ejerzan la profesión en forma liberal. Fecha entrega Dia de San Ivo. Seis votos. 1 
Responsable: Departamento de Comunicación y Mercadeo.  2 
 3 
7.2 El Sr. Gerardo Solís Sequeira, indica que se cuenta con el Convenio de 4 
Cooperación entre el Colegio de Abogados y Abogadas y el Abogado en su Casa 5 
Sociedad Anónima, por lo que en aras de una nueva estrategia en comunicación y 6 
divulgación lo presenta para su revisión.  7 
 8 
SE ACUERDA 2024-01-035 Por motivos de oportunidad y conveniencia, rescindir 9 
el Convenio de Cooperación entre el Colegio de Abogados y Abogadas y el 10 
Abogado en su Casa Sociedad Anónima. Lo anterior de conformidad con el 11 
artículo 10 del Convenio. Diez votos. ACUERDO FIRME. Responsable: Secretario 12 
Junta Directiva.  13 
 14 
7.3 El Sr. Gerardo Solís Sequeira, con respecto al tema de coworking, se ha revisado 15 
una encuesta que será remitida a los agremiados, para determinar qué tanta afinidad 16 
hay con el tema, tanto en la Sede Central como en la regionales. La Junta deberá 17 
determinar si el coworking es una necesidad dentro de los agremiados. 18 
 19 
SE ACUERDA 2024-01-036 Tomar nota de lo indicado por el Sr. Director 20 
Ejecutivo, sobre encuesta que será remitida a los agremiados sobre el tema de 21 
coworking. Diez votos. Responsable: Dirección Ejecutiva.  22 
 23 
7.4 El Sr. Gerardo Solís Sequeira, informa que el 20 de febrero, se llevará a cabo una 24 
capacitación al personal en el tema de servicio al cliente, en un convenio que se firmó 25 
con el MOPT. Además, se esta coordinando con el Ministerio de Relaciones Exteriores 26 
para traer un curso de capacitación, en protocolo para Junta Directiva y funcionarios 27 
relacionados con el tema.  28 
 29 
7.5 El Sr. Gerardo Solís Sequeira, manifiesta la importancia de ir coordinando las 30 
visitas a las Sedes Regionales, con Junta Directiva, Fiscalía, Presidencia y llegar con 31 
un mensaje unificado. Para lo anterior se le solicitó al Director de Sedes Regionales 32 
presentar una programación de visitas.  33 
 34 
7.6 El Sr. Gerardo Solís Sequeira, comunica que, en los próximos días, presentará 35 
una radiografía del Colegio, sobre cuántos agremiados, cuántos son mujeres, cuántos 36 
son hombres, por género, por edad y residencia.  37 
 38 
7.7 El Sr. Gerardo Solís Sequeira, indica que se esta revisando el tema de las 39 
necesidades en cuanto instalaciones para posteriormente presentarlas a esta Junta 40 
Directiva.  41 
 42 
7.8 El Sr. Gerardo Solís Sequeira, comenta que se está revisando cuáles son las 43 
necesidades del Colegio.  A la Dirección de Finanzas se le solicitó informar sobre el 44 
presupuesto de los departamentos, en cuanto a horas extra, alimentación, para que la 45 
Junta Directiva conozca.   46 
 47 
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ARTICULO 8) ASUNTOS BREVES Y TRASLADOS DE FISCALIA. 1 
 2 
8.1 ASUNTOS BREVES: 3 
 4 
8.1.1 Expediente N°: 681-23 (1).  Denunciado:  Licda. L. S. C..  Denunciante:  H. A.M..  5 
 6 
SE ACUERDA 2024-01-037 De conformidad con el artículo 292 inciso 3) de la Ley 7 
General de la Administración Pública; se recomienda rechazar de plano por 8 
improcedente la denuncia interpuesta y en consecuencia ordenar el archivo del 9 
expediente. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 10 
 11 
8.1.2  Expediente:  676-23 (1).  Denunciado:  Lic. R. G. V. y S. V. Ch..  Denunciante:  12 
C. A. M.. 13 
 14 
SE ACUERDA 2024-01-038 De conformidad con la Ley General de la 15 
Administración Pública en el artículo 292, se recomienda declarar la 16 
incompetencia en razón de la materia para conocer los hechos denunciados y, en 17 
consecuencia, ordenar el archivo de este expediente. Diez votos. Responsable: 18 
Fiscalía. 19 
 20 
8.1.3  Expediente número:  426-23 (1).  Denunciado: O. P. S..  Denunciante : J. M. S..   21 
 22 
SE ACUERDA 2024-01-039 Según lo establecido en los artículos 337 y 339 de la 23 
Ley General de la Administración Pública que regulan la figura legal del 24 
desistimiento, se recomienda acoger el desistimiento de la denuncia planteada y 25 
ordenar el archivo del expediente. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 26 
 27 
8.1.4  Expediente No:  101-23 (1).  Denunciado:  Lic. J. G. L..  Denunciante:  A. L. A. 28 
C..  29 
 30 
SE ACUERDA 2024-01-040 De conformidad con el artículo 292 inciso 3) de la Ley 31 
General de la Administración Pública se recomienda rechazar de plano la 32 
denuncia interpuesta y ordenar el archivo del expediente. Diez votos. 33 
Responsable: Fiscalía. 34 
 35 
8.1.5  Expediente: 612-22 (1). Denunciado: Lic. R. Á. P. M.. Denunciante: G. A. V..  36 
 37 
SE ACUERDA 2024-01-041 Con base en el artículo 340 de la Ley General de la 38 
Administración Pública y el numeral 57.1 del Código Procesal Civil,  declarar la 39 
caducidad  del presente procedimiento administrativo disciplinario y ordenar el 40 
archivo del expediente. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 41 
 42 
8.1.6  Expediente:  082-22 (1). Denunciada: Licda. D. M. F. M..  Denunciante:  De 43 
Oficio (Juzgado Concursal).  44 
 45 
SE ACUERDA 2024-01-042 Con fundamento en el artículo 292 inciso 3) de la Ley 46 
General de la Administración Pública se recomienda rechazar de plano la 47 
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denuncia comunicada de oficio por el Juzgado Concursal en contra de la Licda. 1 
D. M. F. M., y en consecuencia ordenar el archivo del expediente. Diez votos. 2 
Responsable: Fiscalía. 3 
 4 
8.1.7  Expediente número:  697-23 (2).  Denunciado:  Lic. B. A. R. A..  Denunciante:  5 
De Oficio (Tribunal Penal del III Circuito Judicial de Alajuela).  6 
 7 
SE ACUERDA 2024-01-043 Con fundamento en el artículo 292 inciso 3) de la Ley 8 
General de la Administración Pública: rechazar de plano la denuncia y en 9 
consecuencia ordenar el archivo del expediente. Diez votos. Responsable: 10 
Fiscalía. 11 
 12 
8.1.8 Expediente número: 602-23 (2). Denunciada: Licda. I. A. V.. Denunciante: S. K. 13 
K..  14 
 15 
SE ACUERDA 2024-01-044 Con fundamento en el artículo 292 inciso 3) de la Ley 16 
General de la Administración Pública: rechazar de plano la denuncia y en 17 
consecuencia ordenar el archivo del expediente. Diez votos. Responsable: 18 
Fiscalía.  19 
 20 
8.1.9  Expediente número:  597-23 (2).  Denunciado:  Lic. F. A. S. Z..  Denunciante:  De 21 
Oficio (Tribunal Penal de Flagrancias II Circuito Judicial de San José).  22 
 23 
SE ACUERDA 2024-01-045 Con fundamento en el artículo 292 inciso 3) de la Ley 24 
General de la Administración Pública: rechazar de plano la denuncia y en 25 
consecuencia ordenar el archivo del expediente.  Diez votos. Responsable: 26 
Fiscalía.     27 
 28 
8.1.10 Expediente Nº: 588-22 (2).  Denunciado: Lic. M.A. P. B..  Denunciante: A. C.T. 29 
M..   30 
 31 
 SE ACUERDA 2024-01-046 Declarar sin lugar el recurso de apelación interpuesto 32 
por el Licenciado M. A. P. B. y ordenar la continuidad del procedimiento a fin de 33 
determinar la verdad real de los hechos denunciados. Diez votos. Responsable: 34 
Fiscalía. 35 
 36 
8.1.11  Expediente N°: 443 -22 (2).  Denunciada:  Licda. A. G. A..  Denunciante:  S. A. 37 
C..  38 
 39 
SE ACUERDA 2024-01-047 Con fundamento en las razones expuestas y las citas 40 
legales invocadas y de conformidad con lo dispuesto en los artículos 93 y 94 de 41 
la Ley General de la Administración Pública, por avocación declarar sin lugar el 42 
recurso de revocatoria con apelación en subsidio contra la resolución que dio 43 
inicio al presente procedimiento administrativo disciplinario y ordenar continuar 44 
con el trámite del procedimiento a fin de determinar la verdad real de los hechos 45 
denunciados. Mantener incólume el acuerdo 2023-03-043, de la sesión ordinaria 46 
número 03-23, celebrada el 23 de enero del 2023. Diez votos. Responsable: 47 
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Fiscalía. 1 
 2 
8.1.12  Expediente No : 333-21 (2).  Denunciados:  Lic. A. H. C. y Lic. R. G. V..  3 
Denunciantes:  Lic. H. L. M. y Lic. J. A. M..   4 
 5 
SE ACUERDA 2024-01-048 Rechazar la apelación contra la solicitud de 6 
separación del órgano director, rechazar la apertura de un procedimiento y 7 
mantener en firme el acuerdo   2023-E-10-071, sesión ordinaria E-10-23 emitido 8 
por Junta Directiva, constituida en Consejo de Disciplina. Diez votos. 9 
Responsable: Fiscalía. 10 
 11 
8.1.13 Expediente 589-18 (2). Denunciado: Licda. María Rocío Pérez 12 
Montenegro.  Denunciante : Daniel Andrés Montero Baldi.   13 
 14 
SE ACUERDA 2024-01-049 Concederle al Lic. María Rocío Pérez Montenegro, 15 
carné 4223, el Beneficio de Ejecución Condicional de la Sanción. Diez votos. 16 
Responsable: Fiscalía. 17 
 18 
8.1.14 Expediente N.º: 688-23 (4). Denunciado: Lic. R. S. V.. Denunciante: L. M.  B..  19 
 20 
SE ACUERDA 2024-01-050 Con fundamento en los artículos 292 inciso 3) y 285 21 
incisos 2) y 3) de la Ley General de la Administración Pública, rechazar de plano 22 
la denuncia comunicada por el señor L. M. B. en contra del Lic. R. S. V., y en 23 
consecuencia ordenar el archivo del expediente. Diez votos. Responsable: 24 
Fiscalía. 25 
 26 
8.1.15 Expediente: 714-22 (4). Denunciada: Licda. M. N. T.. Denunciante: F. A. S. B..  27 
 28 
 SE ACUERDA 2024-01-051 Según lo establecido en los artículos 337 y 339 de la 29 
Ley General de la Administración Pública, se acoge el desistimiento de la 30 
denuncia planteada por el señor F. A. S. B., en contra de la licenciada M. N. T., y 31 
ordenar el archivo del expediente. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 32 
 33 
8.1.16 Expediente No : 724-23 (5).  Denunciada : Licda. C. B. C..  Denunciante : De 34 
Oficio (Juzgado Contravencional de Aserrí).  35 
 36 
SE ACUERDA 2024-01-052 De conformidad con el artículo 1 del Código de 37 
Deberes, Jurídicos, Éticos y Morales del profesional en Derecho se recomienda 38 
declarar la incompetencia para conocer los hechos denunciados por el Juzgado 39 
Contravencional de Aserrí (Jueza Coordinadora a.i Cinthia Segura Durán), en 40 
contra de la Licda. C. B. C., y en consecuencia el archivo del expediente 41 
disciplinario. Diez votos. Responsable: Fiscalía.  42 
 43 
8.1.17  Expediente N.º:  669-23 (5 ).  Denunciado:  Lic.  C. M. G. A..  Denunciante:  De 44 
Oficio . ( Tribunal Penal de Juicio de Heredia ).  45 
 46 
SE ACUERDA 2024-01-053 De conformidad con lo dispuesto en el artículo 292 47 
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inciso 3) de Ley General de Administración Pública, se recomienda rechazar de 1 
plano por no aporte de piezas judiciales la denuncia comunicada de Oficio por el 2 
Tribunal Penal de Juicio de Heredia, en contra del Lic. C. M. G. A., y en 3 
consecuencia, ordenar el archivo del expediente. Diez votos. Responsable: 4 
Fiscalía.               5 
 6 
8.1.18  Expediente Nº: 664-23 (5 ).  Denunciado :  Lic. C. E. C..  Denunciante:  N. P. U.   7 
 8 
SE ACUERDA 2024-01-054 De conformidad con lo dispuesto en el artículo 292 9 
inciso 3) de Ley General de Administración Pública, se recomienda rechazar de 10 
plano por prevención no cumplida la denuncia interpuesta por la denunciante N. 11 
P. U., en contra del Lic. C. A. E. C., y en consecuencia se ordena el archivo del 12 
expediente. Diez votos. Responsable: Fiscalía.              13 
 14 
8.1.19  Expediente Nº: 659-23 (5 ).  Denunciado :  Lic. L. G. P..  Denunciante :  Y. A. M. 15 
.   16 
 17 
SE ACUERDA 2024-01-055 De conformidad con lo dispuesto en el artículo 292 18 
inciso 3) de Ley General de Administración Pública, se recomienda rechazar de 19 
plano por prevención no cumplida la denuncia interpuesta por la denunciante Y. 20 
A. M., en contra del Lic. L. G. P., y en consecuencia se ordena el archivo del 21 
expediente. Diez votos. Responsable: Fiscalía.              22 
 23 
8.1.20  Expediente Nº: 609-23 (5 ).  Denunciado:  Lic. J. M. Z. B..  Denunciante:  Sh. M. 24 
V..   25 
 26 
SE ACUERDA 2024-01-056 De conformidad con lo dispuesto en el artículo 292 27 
inciso 3) de Ley General de Administración Pública, rechazar de plano por 28 
prevención no cumplida la denuncia interpuesta por la denunciante Sh. M. V., en 29 
contra del Lic. J. M. Z. B., y en consecuencia se ordena el archivo del expediente. 30 
Diez votos. Responsable: Fiscalía.  31 
 32 
8.1.21  Expediente:  539-23 (5).  Denunciado: Lic. D. B. R..  Denunciante : De Oficio. 33 
(Juzgado Penal de Sarapiquí).   34 
 35 
SE ACUERDA 2024-01-057 En virtud de lo anterior, declarar sin lugar el Recurso 36 
de Revocatoria y mantener incólume el acuerdo 2024-42-076, tomado en Sesión 37 
Ordinaria 42-23, celebrada el día treinta de octubre del dos mil veintitrés que 38 
dictó el Rechazo de Plano por no aporte de piezas judiciales. En consecuencia, 39 
ordenar el archivo del expediente y dar agotada la vía administrativa. Diez votos. 40 
Responsable: Fiscalía.    41 
 42 
8.1.22  Expediente Nº:  459-23 (5). Denunciado:  Lic. J. H. A.S..  Denunciante:  C. A. 43 
H.F..  44 
 45 
SE ACUERDA 2024-01-058 De conformidad con lo dispuesto en el artículo 292 46 
inciso 3) de Ley General de Administración Pública, se recomienda rechazar de 47 
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plano la denuncia interpuesta por el señor C. A. H. F., en contra del Lic. J. H. A. 1 
S., En consecuencia, se ordena el archivo del presente expediente.  Diez votos. 2 
Responsable: Fiscalía.   3 
 4 
8.1.23  Expediente:  374-23 (5).  Denunciado:  Lic. I. A. A. Z..  Denunciante:  M. B. S..  5 
 6 
SE ACUERDA 2024-01-059 De conformidad con el artículo 87 incisos 2), 3) y 4) 7 
del Código de Deberes, se procede a declarar con lugar la excepción de 8 
prescripción interpuesta por el Lic. I. A. A. Z., y, en consecuencia, dejar sin efecto 9 
el acuerdo 2023-36-059, de la Sesión Ordinaria 36-23, celebrada el día dieciocho 10 
de septiembre del año dos mil veintitrés, que disponía iniciar proceso 11 
disciplinario. Se ordena archivar el presente expediente administrativo 12 
disciplinario.  Diez votos. Responsable: Fiscalía.         13 
 14 
8.1.24  Expediente : 199-23 (5).  Denunciada: Licda. T. G. S..  Denunciante : N. S. A. 15 
G..  16 
 17 
SE ACUERDA 2024-01-060 Con base en el artículo 340 de la Ley General de la 18 
Administración Pública y el numeral 57.1 del Código Procesal Civil,  declarar la 19 
caducidad  del presente procedimiento administrativo disciplinario interpuesto 20 
por la señora N. S. A. G., en contra de la licenciada T. G. S., y ordenar el archivo 21 
del expediente. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 22 
 23 
8.1.25  Expediente Nº:  590-22 A (5 ).  Denunciado: Lic. P. J. D. Á..  Denunciante: J. M. 24 
P..  25 
 26 
SE ACUERDA 2024-01-061 De conformidad con lo dispuesto en el artículo 292 27 
inciso 3) de Ley General de Administración Pública, se recomienda rechazar de 28 
plano por prevención no cumplida la denuncia interpuesta por el denunciante J. 29 
A. M. P., en contra del Lic. P. J. D. Á., y en consecuencia se ordena el archivo del 30 
expediente. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 31 
 32 
8.1.26  Expediente Nº :  590-22 (5 ).  Denunciado:  Lic. P.J. D. Á..  Denunciante (S ): O. 33 
C. A., M. D. C. y R. A. S..  34 
 35 
SE ACUERDA 2024-01-062 De conformidad con lo dispuesto en el artículo 292 36 
inciso 3) de Ley General de Administración Pública, se recomienda rechazar de 37 
plano por prevención no cumplida la denuncia interpuesta por los denunciantes 38 
O. C. A., M. D. C. y R. A. S., en contra del Lic. P. J. D. Á., y en consecuencia se 39 
ordena el archivo del expediente. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 40 
 41 
8.1.27 Expediente NO: 625-23 (6). Denunciado: Lic. M. S. S.. Denunciante: De Oficio 42 
(Juzgado Penal de Cartago).  43 
 44 
SE ACUERDA 2024-01-063 De conformidad con los artículos 284, 292 inciso 1 y 3) 45 
y 293 inciso 1) de la Ley General de Administración Pública, se rechaza de plano 46 
la denuncia comunicada de oficio por parte del Juzgado Penal de Cartago, en 47 
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contra del licenciado M. S. S., y en consecuencia se ordena el archivo del 1 
expediente. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 2 
 3 
8.1.28 Expediente NO: 620-23 (6). Denunciado: Lic. S. J. F. M.. Denunciante: De Oficio 4 
(Tribunal del I Circuito Judicial de la Zona Sur). 5 
 6 
SE ACUERDA 2024-01-064 De conformidad con los artículos 284, 292 inciso 1 y 3) 7 
y 293 inciso 1) de la Ley General de Administración Pública, se rechaza de plano 8 
la denuncia comunicada de oficio por parte del Tribunal del I Circuito Judicial de 9 
la Zona Sur, en contra del licenciado S. J. F. M.,  en consecuencia se ordena el 10 
archivo del expediente. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 11 
 12 
8.1.29 Expediente N°.: 476-22 (6). Denunciado: Lic. J. E. C. A.. Denunciante: R. Z. A..  13 
 14 
SE ACUERDA 2024-01-065 De conformidad con el artículo 340 de la Ley General 15 
de la Administración Pública, declarar la caducidad del presente procedimiento 16 
administrativo disciplinario en contra del licenciado J. E. C. A., y ordenar el 17 
archivo del expediente. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 18 
 19 
8.2 TRASLADOS: 20 
 21 
8.2.1 Expediente No:    621-23 (1).  Denunciado:  Lic. Y. M. Ch..  Denunciante:  De 22 
Oficio. (Tribunal Penal del II Circuito Judicial de San José).    23 
SE ACUERDA 2024-01-066 Trasladar el expediente a la Fiscalía a efecto de iniciar 24 
procedimiento. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 25 
 26 
8.2.2  Expediente:   451-23 (1).  Denunciado :  Lic. E. M. J..  Denunciante: A.  A. C..   27 
 28 
SE ACUERDA 2024-01-067 Trasladar el expediente a la Fiscalía a efecto de iniciar 29 
procedimiento. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 30 
 31 
8.2.3 Expediente: 332-22 (1). Denunciada: Licda. M. J. A. V.. Denunciante: K. C. M..    32 
 33 
SE ACUERDA 2024-01-068 Trasladar el expediente a la Fiscalía a efecto de iniciar 34 
procedimiento. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 35 
 36 
8.2.4 Expediente:  447-23 (2).  Denunciado:  Lic. S. L. E.  Denunciante:  P. Q. L..    37 
 38 
SE ACUERDA 2024-01-069 Trasladar el expediente a la Fiscalía a efecto de iniciar 39 
procedimiento. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 40 
 41 
8.2.5 Expediente: 748-23 (4). Denunciada: Licda. N. A. M. R.. Denunciante: De Oficio 42 
(Tribunal Penal de Heredia).    43 
 44 
SE ACUERDA 2024-01-070 Trasladar el expediente a la Fiscalía a efecto de iniciar 45 
procedimiento. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 46 
 47 
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8.2.6 Expediente No: 743-23 (4). Denunciado: Lic. J. A. V. G. . Denunciante: De Oficio 1 
(Juzgado Penal del I Circuito Judicial de San José).   2 
 3 
SE ACUERDA 2024-01-071 Trasladar el expediente a la Fiscalía a efecto de iniciar 4 
procedimiento. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 5 
 6 
8.2.7 Expediente No: 718-23 (4). Denunciado: Lic. J. H. C. M.. Denunciante: De Oficio 7 
(Tribunal Penal del I Circuito Judicial de San José).   8 
 9 
SE ACUERDA 2024-01-072 Trasladar el expediente a la Fiscalía a efecto de iniciar 10 
procedimiento. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 11 
    12 
8.2.8 Expediente No: 649-23 (5). Denunciada: Licda. M. L. A. J..  Denunciante : De 13 
Oficio (Juzgado Penal de Cartago).   14 
 15 
SE ACUERDA 2024-01-073 Trasladar el expediente a la Fiscalía a efecto de iniciar 16 
procedimiento. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 17 
 18 
8.2.9 Expediente No: 619-23 (5).  Denunciados: Lic. Á. G. M. y Licda. A. G. R. F..  19 
Denunciante : De Oficio. (Ministerio de Seguridad Pública).   20 
 21 
SE ACUERDA 2024-01-074 Trasladar el expediente a la Fiscalía a efecto de iniciar 22 
procedimiento. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 23 
8.2.10 Expediente: 584-23 B  (5). Denunciada: Licda. A. G. L..  Denunciante: C. K. G..   24 
 25 
SE ACUERDA 2024-01-075 Trasladar el expediente a la Fiscalía a efecto de iniciar 26 
procedimiento. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 27 
 28 
8.2.11 Expediente: 584-23 A  (5).  Denunciado : Lic. C. M. R..  Denunciante: C. K. G..   29 
 30 
SE ACUERDA 2024-01-076 Trasladar el expediente a la Fiscalía a efecto de iniciar 31 
procedimiento. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 32 
 33 
8.2.12  Expediente : 564-23 (5) .  Denunciada : Licda. L. D. V..  Denunciante: R. J.A. H.   34 
 35 
SE ACUERDA 2024-01-077 Trasladar el expediente a la Fiscalía a efecto de iniciar 36 
procedimiento. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 37 
 38 
8.2.13  Expediente : 449-23  (5).  Denunciada: Lic. J. R. Ch..  Denunciante : J. D. T. N..   39 
 40 
SE ACUERDA 2024-01-078 Trasladar el expediente a la Fiscalía a efecto de iniciar 41 
procedimiento. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 42 
 43 
8.2.14  Expediente: 411-22 (6). Denunciada: Licda. G. de los Á. Q. V.. Denunciante: E. 44 
M.H..    45 
 46 
SE ACUERDA 2024-01-079 Trasladar el expediente a la Fiscalía a efecto de iniciar 47 
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procedimiento. Diez votos. Responsable: Fiscalía. 1 
 2 
Al ser las veinte horas con veintitrés minutos se da por finalizada la sesión. 3 
 4 
 5 
 6 
 7 
MSc. Francisco Eiter Cruz Marchena                 MSc. Eduardo Rojas Sánchez 8 
                Presidente                                                          Secretario 9 
 10 


